

fedepalma

40 años
1962-2002

El palmicultor

Boletín Informativo de la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite - Fedepalma

Junio de 2002 No. 364

Publicación cofinanciada por el Fondo de Fomento Palmero

La palma de aceite, una opción real, un futuro promisorio en Colombia

Un sector que planea a futuro no pierde el Norte aún en tiempos difíciles, esa parece ser una de las fortalezas de la Agroindustria de la Palma de Aceite en Colombia y que quedó corroborada al terminar los eventos gremiales de 2002. Los palmicultores ya propusieron su estrategia de desarrollo para trabajar de manera conjunta con el nuevo gobierno.

Los cultivadores de palma de aceite del país se reunieron el 5, 6 y 7 de junio para participar en el XXX Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, la XXX Asamblea de Fedepalma y la XII Sala General de Cenipalma. Encuentre en El Palmicultor un cubrimiento completo de estos eventos.

CONTINÚA PAG 2 ▶

Guía Ambiental para la Agroindustria de la Palma de Aceite

Durante la XXX Asamblea General de Fedepalma se entregó la Guía Ambiental para la Agroindustria de la Palma de Aceite. La Guía es un instrumento de orientación para los productores de aceite de palma en el manejo de la gestión ambiental y promoción de tecnologías limpias o ecológicas a través del uso de metodologías estandarizadas.

CONTINÚA PAG 27 ▶



Inusual caída en el crecimiento del área mundial en palma de aceite

Desde 1985 hasta el año 2000 el incremento en la producción de aceite de palma se debió principalmente al crecimiento del área en producción -como se sabe, la edad improductiva de los cultivos de palma de aceite oscila alrededor de tres años-. En este sentido, resulta lógico pensar que la disminución en el crecimiento del área sembrada, ocurrida entre 1999 y el 2000, haya pasado desapercibida por las fuerzas del mercado.

CONTINÚA PAG 20 ▶

En esta edición

Situación de mercado y precios del sector a nivel mundial

PAG 10

El Alca en blanco y negro

PAG 10

Elegida Junta Directiva de Fedepalma

PAG 19

Acto de Instalación del XXX Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite



Mesa principal del acto de instalación. De izquierda a derecha: Pedro León Gómez, Director de Cenipalma; Rafael Mejía, Presidente de la SAC; César De Hart, Presidente de la Junta Directiva de Fedepalma; Rodrigo Villalba, Ministro de Agricultura; Jairo Mesa G., Presidente de Fedepalma; Ángela María Orozco, Ministra de Comercio Exterior; José María Dirégor, Presidente de la Junta Directiva de Cenipalma.

El XXX Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite se inició con una interesante sesión académica, cuyas conferencias se encuentran resumidas en esta edición de El Palmicultor.

Al finalizar la Sesión Académica se dio paso al acto de instalación del Congreso palmicultor que contó con una nutrida participación en la que estuvieron presentes la mayoría de los dirigentes y líderes del sector agropecuario a nivel nacional, así como reconocidos personajes del ámbito político.

El Congreso fue instalado por el Presidente de la Junta Directiva de Fedepalma, César De Hart Vengoechea y el Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Rodrigo Villalba Mosquera.

En busca de la competitividad futura

Si se aspira a que la palma colombiana compita a gran escala en los mercados internacionales, previamente hay que prepararse para contar con las condiciones apropiadas. Los planes sociales que no estén sustentados sobre la preservación de la factibilidad y autosostenibilidad económica están destinados al fracaso, esta es una de las ideas planteadas por César de Hart Vengoechea, en el discurso de instalación del XXX Congreso.

Para De Hart el crecimiento del sector palmicultor no implica que el sector privado pueda suplir las deficiencias estatales, por lo tanto si se quiere popularizar y masificar el bienestar de la palma, al sector público le corresponde ejecutar una política de Estado más agresiva.

El dirigente gremial hizo énfasis en volver la mirada al campo, dijo que “la orientación económica del sector agropecuario debe corresponder a las concepciones políticas. Podemos abandonar la economía rural, reduciéndole su importancia cuantitativa, pero ello no significa que disminuya en la misma proporción como fuente de problemas sociales”.

Afirmó, además, que en la década de los 90 se rompió el equilibrio rural y urbano porque “Se desconoció que todos los grandes problemas del país pasan por el meridiano del campo. Se ignoró la existencia de vasos comu-

nicantes entre los sectores rural y urbano, lo que condujo a un desajuste de las estructuras sociales del país.”

Orden público

Con respecto al tema de orden público De Hart hizo hincapié en la necesidad de apoyar a las Fuerzas Armadas “como pilar indispensable para buscar la paz, no sólo en el escenario de la guerra, sino para viabilizar una eventual negociación. De esa realidad proviene el adagio: si quieres la paz prepárate para la guerra”. Sostuvo el líder palmicultor.

Dijo que “una negociación no puede prosperar sin una contundente y efectiva capacidad militar disuasiva.”

César de Hart considera que el paramilitarismo y la guerrilla se pueden combatir recuperando la vigencia institucional, rescatando los espacios que ha cedido el Estado.

Al finalizar su discurso César De Hart habló de la reciente elección de Alvaro Uribe Vélez como Presidente de la República, y destacó que para el nuevo mandatario el sector rural tiene gran relevancia ya que para él “devolverle la paz al campo es devolverle el empleo al país”.



César De Hart Vengoechea en el acto de instalación del XXX Congreso Palmicultor.

Palmicultores preparados para un futuro promisorio

“Para nadie es un secreto que los palmicultores se han preparado para alcanzar un Norte bastante promisorio. Prueba de ello es la creación de una institucionalidad gremial que responde a estos retos”, sostuvo Rodrigo Villalba Mosquera, Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, quien instaló el XXX Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite.

El Ministro manifestó que el sector palmicultor incrementó su participación en el PIB agropecuario sin café del 2,2 al 4,5% en la década de 1990 que fue especialmente crítica para el sector agropecuario.

También destacó que las cifras del sector hablan por sí solas.

Apoyo gubernamental

El alto funcionario dijo que el actual Gobierno no ahorró esfuerzos para incentivar el sector agropecuario y en cuanto a las acciones específicas desarrolladas para beneficiar la Agroindustria de la Palma de Aceite señaló las siguientes:

- El establecimiento del Incentivo a la Capitalización Rural hasta el 40% para la siembra y sostenimiento de cultivos de tardío rendimiento, que antes estaba en el 20%.
- Líneas de crédito adecuadas a los flujos de caja de los proyectos palmeros, las cuales cuentan hasta con 12 años de plazo y cuatro de gracias. Desde 1999 hasta el mes de mayo de 2002, el Banco Agrario aprobó más de 80 mil millones de pesos en crédito para esta actividad.
- Se promovieron las alianzas productivas como mecanismo para vincular a los pequeños productores a esquemas modernos de producción y comercialización, en este sentido el Fondo de Inversión para la Paz, FIP, ha destinado cuantiosos recursos para apoyar proyectos de palma que se adelanten mediante alianzas con pequeños productores, a los cuales se les otorga el 40% del valor total de la inversión.

El actual gobierno apoyó decididamente al sector agropecuario y adoptó acciones específicas para impulsar la palma de aceite

- Impulso al desarrollo tecnológico como la vía más expedita para garantizar la competitividad de la agroindustria palmera en el mercado internacional. Para ello se firmaron tres convenios con Cenipalma donde el aporte del Ministerio de Agricultura es cercano a los mil millones de pesos, orientados a apoyar el estudio prospectivo para el Desarrollo de la Industria Oleoquímica del Aceite de Palma en Colombia, el establecimiento de un campo experimental y del banco de germoplasma de palma de aceite y la transferencia de tecnología para asistentes técnicos y pequeños palmicultores de la Zona Central.

fue de gran importancia para el desarrollo competitivo de la palma de aceite la Misión Comercial a Malasia encabezada por el Presidente de la República, la cual permitió la firma de un acuerdo de cooperación científica, económica, educativa, técnica y cultural

con vigencia de cinco años, además de un convenio con dicho país para traer a Colombia 1.300.000 semillas de palma de aceite.

Al finalizar su discurso el Ministro de Agricultura, Rodrigo Villalba, indicó que sabe que el nuevo gobierno de Alvaro Uribe Vélez adelantará una política agropecuaria que va en la dirección de sostener el crecimiento a través del fortalecimiento de las cadenas productivas como instrumento idónea para concertar y focalizar acciones en los distintos renglones de la actividad agropecuaria.



El Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural Rodrigo Villalba, durante su discurso en el acto de instalación. En la foto aparecen junto al Ministro José María Obregón y Carlos Murgas Guerrero.